



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESERTA. Viena, octubre 18 (AP). El capitán aviador iraní Kayan Jahanfakhr, de 34 años, desertó en protesta contra el régimen de Khomeini. El aviador fue entrevistado en casa de un iraní que vive en Viena.

## Gana premio de 150 mil Dls. Nobel de Química

Nueva York, Oct. 18 (AP). Aaron Klug, ganador del Premio Nobel de Química 1982, ha sido descrito como "un cartógrafo biológico", un Magallanes "que dibuja las infinitamente complejas estructuras de las más grandes moléculas del cuerpo".

Klug, de 56 años, fue honrado por la Academia de Ciencias sueca por su "elucidación estructural

de importantes complejos nucleicos ácido-proteicos", es decir que ha descubierto la forma en que se mezclan las sustancias químicas involucradas en los procesos genéticos.

En Cambridge, Klug expresó hoy sorpresa por haber recibido el premio pues su trabajo no ha producido "un resultado espectacular".

Consultado sobre la for-

Pasa a la página 41

## Premio Nobel de Física gana norteamericano

Estocolmo, octubre 18 (UPI). El profesor estadounidense Kenneth G. Wilson, de la Universidad de Cornell, ganó hoy el Premio Nobel de Física 1982 por sus investigaciones en los procesos físicos y el punto de transformación de cada materia.

La Academia Real de Ciencias de Suecia anunció el Premio de 157.000 dólares para Wilson por su teoría sobre los "fenómenos críticos vinculados con la fase de transición".

Eso significa investigaciones en el punto en el cual la materia, por ejemplo un líquido, se transforma en gas.

La Academia dijo, que las investigaciones de Wilson ofrecen una completa descripción teórica de tales transformaciones y métodos para trabajar en los procesos mediante cálculos matemáticos. El nombre del ganador del Premio Nobel de Química será anunciado más tarde informó la Academia.

## 37 muertos al chocar trenes en Buenos Aires

Buenos Aires, Oct. 18 (Latin-Reuter). Treinta y siete personas murieron y otras 60 quedaron heridas en un accidente ferroviario, el peor en más de 90 años en Argentina — ocurrido anoche en un suburbio del sur de Buenos Aires, dijeron fuentes policiales y sanitarias.

Brigadas de bomberos, policías y funcionarios

ferroviarios debieron trabajar durante más de ocho horas con sopletes y sierras para cortar metal, con el objeto de rescatar los cadáveres de entre los restos retorcidos de los vagones de un convoy que fue embestido a gran velocidad por otro tren, agregaron.

El accidente, el más gra-

Pasa a la página 35

## Breves Internacionales

### Préstamo de \$130 millones a Perú

Lima, Oct. 18 (Latin-Reuter). Japón otorgará a Perú un préstamo de 130 millones de dólares destinados a la adquisición de equipos y maquinarias para la explotación de la segunda fase del complejo cuprífero de Cerro Verde, informó el gerente de esa empresa pública, Luis Cohello.

Cohello, en diálogo con la prensa, dijo que el convenio se rubricará en los últimos días de este mes, pero no reveló detalles de años de pago, intereses o período de gracia.

### Celebran año islámico en Egipto

El Cairo, 18 Oct. (AP). Los egipcios musulmanes acudieron hoy a lugares y monumentos religiosos para celebrar el primer día del año 1404 del calendario islámico.

El inicio del calendario islámico marca la migración

Pasa a la página 41

# Rígido control en dos ciudades de Polonia

Varsovia, octubre 18 (Latin-Reuter). Polonia inicia hoy una difícil semana de trabajo, con llamados a la huelga en grandes fábricas y mientras la policía mantiene un rígido control de Nowa Huta y Gdansk, escenario de violentas batallas callejeras la semana pasada.

En Nowa Huta, el enorme suburbio acerero de Cracovia, carteles en las calles anunciaron que el funeral de un joven electricista, muerto de un disparo por un policía durante los disturbios, tendría lugar el miércoles.

Circularon panfletos llamando a una huelga en las plantas acereras en Nowa Huta el mismo día para protestar contra la disolución del sindicato independiente Solidaridad.

Panfletos circularon también en Varsovia convocando

## Retiro de fuerzas extranjeras pide Gemayel en ONU

Naciones Unidas, Oct. 18 (AP). El presidente libanés Amin Gemayel, en la víspera de una reunión con el presidente Ronald Reagan, elogió hoy los esfuerzos de Estados Unidos para librar a su país de tropas extranjeras y permitirle convertirse en "un ave fénix que renace de sus cenizas".

En declaraciones ante la asamblea general de esta organización, Gemayel exigió "el retiro inmediato e incondicional de todas las fuerzas extranjeras no libanesas del Líbano" e instó a la ONU "a ayudar a el Líbano a recobrar su independencia real".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MUERE. París, Francia, octubre 18 (AP). Foto de archivo del ex ministro francés Pierre Mendès-France, quien murió hoy a los 75 años de edad.

a un paro hoy en la central de Huta Warszawa, una de las principales del país. Panfletos similares fueron vistos en Gdansk también.

### Crisis económica

Varsovia, octubre 18 (Latin-Reuter). El líder militar polaco Wojciech Jaruzelski conmemoró hoy su primer año en el poder mientras continuaba la crisis económica y social a pesar de la disolución del sindicato independiente Solidaridad, su más ferviente adversario.

En tanto un llamado a la huelga en varias ciudades parecía haber pasado hoy sin haber sido tomado en cuenta.

Pasa a la página 34

## Fallece ex ministro Pierre Mendès-France

París, Oct. 18 (UPI). Pierre Mendès-France, fallecido hoy en París a los 75 años de edad, fue el más prominente, aunque por poco tiempo, de los políticos de la IV República Francesa que se desarrolló entre los 1946 y 1958.

Pese a que fue primer ministro sólo durante poco más de siete meses, de junio de 1954 a febrero de 1955, sin volver a ocupar nuevamente el cargo, dejó un gran impacto en la política francesa de la postguerra.

Nacido en París en 1907, Mendès-France fue el único hijo de un sastre judío. Desde su infancia demostró una gran ambición

e inclinación por los libros, pasando a ser el abogado más joven de Francia a los 21 años y a los 29 años el parlamentario más joven de la preguerra.

En esa época, su mentor y dirigente del Partido Radical Socialista, Edouard Herriot, le dijo que tenía "una de las mentes más brillantes de su generación".

### Encarcelado

Durante la Segunda Guerra Mundial, el incansable fumador fue encarcelado por el gobierno pro-nazi de Vichy, que lo acusó de "deserción" al haber

Pasa a la página 34

# Begin rechaza Plan de Paz de Reagan

Jerusalén, octubre 18 (UPI). El primer ministro israelí Menachem Begin rechazó hoy el "plan de paz" del presidente norteamericano Ronald Reagan, calificándolo de "grotesca" fórmula para crear un Estado palestino y eternizar las guerras del Medio Oriente.

"No hay opción jordana", dijo Begin en un discurso, aludiendo a la intención de Reagan de vincular a Jordania con una entidad palestina en la margen occidental y en la Franja de Gaza, usando los términos bíblicos de Judea y Samaria para

referirse a los territorios jordanos ocupados.

Y agregó que "cualquiera que apoye la grotesca sugerencia de reanexar Judea y Samaria al reino hashemita de Jordania, es un instrumento para el Estado palestino que pretende la Organización para la Liberación de Palestina".

Begin inauguró con un discurso de 40 minutos el período de sesiones invernales del Parlamento en el que atacó al Partido Laborista, de oposición, y su propuesta de cambiar algunos territorios árabes por un tratado de paz con Jordania, que go-

Pasa a la página 35



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

QUIMICA. Estocolmo, Suecia, octubre 18 (AP). El Dr. sudafriicano Aaron Klug, de la Universidad de Cambridge, ganó el Premio Nobel de Química, anunció el comité de premios hoy.

## Juicio por asesinato en masa en Noruega

Oslo, octubre 18 (AP). El más sensacional juicio por asesinato en masa se iniciará hoy cuando Arnfrinn Nasset, ex administrador de un hogar para ancianos, responderá a los cargos de haber envenenado a 25 pacientes.

Según los cargos formulados, Nasset, de 45 años, dio muerte a 14 mujeres y 11 hombres entre 1977 y 1980 al inyectarles un veneno.

Si bien no se reveló el motivo de esas acciones, se indicó que los cargos contra Nasset incluyen malversación de fondos de los pacientes y falsificación de documentos.

El caso surgió a la atención pública en noviembre de 1980, cuando una empleada del hogar de ancianos en la localidad de Orkdal dijo que se habían hallado marcas de agujas hipodérmicas en el brazo de un paciente fallecido.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ACCIDENTE. Buenos Aires, Argentina, octubre 18 (AP). Bomberos y efectivos de policía, remueven hoy los escombros de un tren de pasajeros que colisionó con un convoy, al

sur de Buenos Aires. Fuentes policiales dijeron que treinta y siete personas habían muerto, y que sesenta resultaron con graves lesiones, al colisionar los dos trenes.